

Homenaje a Sebastián Salazar Bondy

Los alumnos del primer año de la Facultad de Educación, especialidad Costellín y Literatura han fundado el Club "Sebastián Salazar Bondy", en homenaje al famoso escritor recientemente desaparecido y bajo cuyos auspicios han proyectado desarrollar una nutrida actividad cultural. Fueron iniciados éstos, honrando la memoria del homenaje a tan notable autor de las letras peruanas entre el 22 y el 26 de noviembre, de acuerdo al siguiente programa:

Lunes 22.— Inauguración de la Exposición de las obras de Sebastián Salazar Bondy, en los pasillos de la Facultad. Luego, la conferencia titulada "La poesía de Sebastián Salazar Bondy", dictada por el Dr. Javíer Solórzano. Y por último, a las 7 de la noche, el silencio del Teatro Universitario de San Marcos evocando la obra "El de la Valla".

Jueves 25.— Audición de la reproducción grebeada de la intervención de Salazar Bondy en el Primer Encuentro de Escritores del Perú, realizado en Arequipa. Acto seguido el Sr. Tomás Encalada dictó sobre "La narrativa de Sebastián Salazar Bondy", habiendo mostrado durante su exposición los orígenes de la novela inconclusa que dejara el mencionado escritor.

Viernes 26.— El Dr. José Miguel Oviedo dictó la conferencia "Sebastián, hombre de teatro".

Finalmente, se realizó la juraumentación de la Junta Directiva de la nueva institución, habiendo tomado el juramento de castillo el Decano de la Facultad, Dr. Emilio Barreto. Hicieron uso de la palabra el Presidente del Club, Sr. Walter Rodríguez y el Dr. Emilio Barreto.

Todos estos actos contaron con la presencia de catedráticos y alumnos en general y cuba destacó que el día 26 estuvo especialmente invitado lo visitó el autor homenajeado.

RESEÑA DE LA CONFERENCIA PRONUNCIADA POR EL DR. JOSE MIGUEL OVIEDO: "SEBASTIÁN, HOMBRE DE TEATRO"

Si se acepta que en un solo hombre se guardan el singular don, en Sebastián Salazar Bondy tiene dos homenajes: el inolvidable y callado, que era el poeta y el alegre y juguetón, que era el humorista de libro. Una causa de ésta la que, como dijeron con dos sentimientos fundamentales.

En el campo de la actividad dramática, la pluralidad de sus personajes provoca un doble interés: divertido sobre todo de temas específicos. Siempre

que nació un teatro de tipo artístico, concebido como juego, diversiones, diversión folclórica, en suma, como farra, más vale así la vida, como un viaje, donde que debía ser el teatro, un teatro que daba una para encarar la vida y otra para vivir y frenar a ella adoptar una actitud critica. En fin, fruto de dos sentimientos divertido: juego y crítica, es indiscutible.

La interpretación de su vida por su teatro en fin, es un reflejo directo de lo que vivió y le propuso, ya que nació poco nada que no le interesase. Su teatro era un lento pase de su querer intelectual y su reflejo en los planteamientos



Maqueta del desaparecido escritor Sebastián Salazar Bondy, cara del escultor Gestal Macho. (Foto R. Pestana).

que se puede intuir una biografía teatral de Sebastián Salazar Bondy.

Sus primeras obras pertenecen a un período de actividad literaria marcado por su experiencia bohemia, crítico en la literatura alemana, y es a su regreso de Berlín Aca, que escribe su primera obra: "1947. Amor grande laberinto" que encierra el primer "Premio Nacional de Teatro" en 1959 (ver más). Los mismos, que triunfan en el quincenario del teatro de Iquitos en 1963. "El de la valla" (adaptado por la obra de Arnould: El viajero sin equipaje) Estos pliegos son las más importantes de su primera etapa, cuya dominante es la belleza.

La segunda etapa es diferente, distinta que escuchar no sólo en sus discursos, sino que es más interesante descubrir y reconocer la propia del poeta. En ella se cierra su mundo y guarda silencio y, realmente, se da la vida no es un parque sino un viage, una sucesión de múltiples esencias. Corresponden a este ciclo: Redil (1963), con la que obtiene, por segunda vez el primer Premio Nacional de Teatro. No hay lista fija. Algo que quiere seguir y Elena Triestina.

En la tercera etapa, recita Relajadas reflexiones de Sebastián Bondy, que se confunden con su vida — sucesos contradictorios. Porque una infancia en el teatro popular y volvió a la forma de decir, seguido con uno consagrado; pero tratando de influir rasgos del teatro berlinesco. Esta etapa comprende las siguientes piezas: Dos viages van por la calle, El fabricante de sombras y La esencia de los rhinos, con las que nace su obra dramática publicada; pero quedan otras dos más que nos olvidamos en el escenario, que es casi una ópera y El nadieadero, puesta en un acto, de gran efecto teatral.

En suma, Sebastián era un predilecto del teatro y la poesía, fue una avanzada profesional.

Homenaje a Sebastián Salazar Bondy [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1965

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Homenaje a Sebastián Salazar Bondy [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile